

## Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1958-10-02

**Auteur : Elsen, Claude (1913-1975)**

[Voir la transcription de cet item](#)

### Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

### Citer cette page

Elsen, Claude (1913-1975), Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1958-10-02, 1958-10-02.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site [HyperPaulhan](#)

Consulté le 14/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/13899>

Copier

### Information sur la lettre

Date 1958-10-02

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

### Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 28/11/2025



2 octobre [1958]

Mon cher Jean,

Quel plaisir ce serait, ce sera de vous avoir ici! Mais il faudra que nous attendions un peu : nous sommes à la merci, pour l'instant, du plombier, qui nous a annoncé sa visite prochaine et qui doit mettre pas mal de remue-ménage dans la maison (travaux à effectuer au chauffage central - que nous ne pouvons allumer en attendant - installation d'un nouveau radiateur, etc.) Dès que je saurai sa venue certaine, j'irai très probablement passer moi-même quelques jours ailleurs, à l'hôtel de Lurdy ou à Paris.

Autre chose m'ennuie un peu : la chambre d'ami (qui n'a encore été occupée qu'une nuit...) n'a qu'un lit pour tout ameublement. Ni table, ni chaise. C'est vraiment très peu de confort, si, comme j'imagine, vous souhaitez pouvoir travailler un peu!

+

Je ne sais rien du roman d'Yves Régnier. J'ai reçu le Christiane Rochefort, que je vais lire, puisque vous m'en dites tant de bien.  
Mais à part cela?

Depuis Les deux étendards et Histoire d'O, pas un livre ne m'a retenu (sauf quelques Simenon - avez-vous lu, par exemple, Les complices ou En cas de malheur - quelques romans policiers - mais c'est tout de même un genre mineur - peut-être un ou deux Pierre Boulle).

+

Je me sentais assez prêt, à vrai dire, à devenir gaulliste fin mai, début juin (Dieu sait pourtant si l'homme m'est antipathique!). Mais j'ai grand peur qu'il ne soit lui-même prisonnier du Système qu'il a restauré en 44, de cette "légalité" républicaine, parlementaire, démocratique, dont je crois que rien ne peut sortir de solide et de durable. Puissé-je me tromper.

+

J'espère aussi que, d'ici le moment où nous pourrons vous dire de venir, nous serons un peu déchargés de tout ce travail que nous "abattons", tous deux, en ce moment (Mouky a renoncé à son école, sinon à ses élèves particuliers) pour pouvoir s'y consacrer avec moi. C'est l'affaire de deux ou trois semaines, sans doute.

Bien affectueusement

*Claude*